

# Las fábricas también emigran

De la  
recolocación a la  
deslocalización





# Fábrica Diago... Hoy Plaza de la Antigua...

- Hasta los años 70 mantiene su ubicación periférica en la ciudad de Castellón (avenida Valencia), pero cuando la presión urbanística aumenta tiene que rendirse a la evidencia y cambiar su emplazamiento.
- En la actualidad, la fábrica se encuentra en la carretera de Alcora, uno de los ejes del triángulo del azulejo en la provincia de Castellón.

# Fábrica, solar... viviendas



El patrimonio industrial, puesto en valor, se reconvierte en hito cultural y se respeta mediante su integración en el entramado urbano y residencial.



# Cerámica sobre cerámica

- Los paneles de azulejos se han utilizado con fines publicitarios en muchas ocasiones.
- Encuentra algún ejemplo adicional en tu ciudad.



# Hito urbano

Aunque no es muy conocida, esta plaza es un auténtico referente de la historia económica de La Plana. En otros tiempos, las chimeneas dominaban el 'skyline' de la comarca.



# PARA LA REFLEXIÓN

- Establece las diferencias entre deslocalización industrial y recolocación industrial.
- ¿Puede ser una de las claves la escala?
- Quizás la deslocalización implica migración de la industria a otros países (a menudo lejanos), mientras que la recolocación implica migraciones de corto radio.
- Quizás la deslocalización está íntimamente relacionada con la globalización (y por tanto es posterior en el tiempo), mientras que la recolocación se ha producido con anterioridad en múltiples ciudades.
- Explica las razones.